

La peor crisis económica atravesó A. L. en 1983

Santiago, Chile, Dic 16 (Latin-Reuter). Los países de América Latina atravesaron en 1983 su peor crisis económica y no pueden continuar con dolorosos programas de ajuste por mucho tiempo sin un cambio en las condiciones internacionales, dijo hoy la CEPAL.

En su informe anual preliminar, la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) de las Naciones Unidas dijo que observó pocos motivos de optimismo en el sentido de que los precios de las exportaciones de los países de la región se incrementen, declinen los intereses o vuelva el flujo de capitales a los niveles de la década de 1970.

"Las soluciones para Latinoamérica son muy limitadas, si

es que existen", dijo en conferencia de prensa el secretario ejecutivo de CEPAL Enrique Iglesias al presentar el informe.

El documento dijo que en 1983 se registró una caída del 3.3 por ciento en el Producto Bruto Interno (PBI) de la región, que mide el valor de todos los bienes y servicios producidos por las economías.

Esto se compara con una disminución del uno por ciento el año pasado y significa una caída del 5.6 por ciento en el PBI per cápita, retrocediéndolo al nivel registrado en 1977. La inflación se situó en tanto en un promedio del 130.4 por ciento en 1983, comparado con 85.6 por ciento el año anterior.

"Las cifras... no dejan lugar a dudas que el año 1983 ha sido para la región en su conjunto el peor del último medio siglo",

Pasa a la página 38

Seaga controla todo el Parlamento en Jamaica

Kingston, Jamaica, Dic. 16 (UPI). El Partido Laborista de Jamaica del primer ministro Edward Seaga obtuvo el control total del Parlamento, como se esperaba, pero el interés de los electores fue bajo y una encuesta dada a conocer hoy mostró que una mayoría de los ciudadanos se oponían a la celebración de los comicios ayer.

Funcionarios dijeron hoy que solamente el 45 por ciento de los electores acudió a las urnas en seis distritos, ganados por candidatos del Partido Laborista que enfrentaron a desafiantes de minoría o independientes.

Más del 80 por ciento de los electores acudió a las elecciones generales de 1980 en

las que el partido de Seaga obtuvo 51 de los 60 escaños.

El partido moderado de Seaga había ganado ya 54 lugares en el Parlamento el día de las nominaciones, el 29 de noviembre, cuando el principal partido de oposición rehusó participar en las elecciones sorpresivas convocadas el mes pasado.

El ex primer ministro y líder opositor Michael Manley dijo que su izquierdista Partido Nacional del Pueblo temió que hubiera fraude debido a que Seaga utilizó una antigua lista de votantes sin esperar a los nuevos listados de 1984.

El encuestador Carl Stone reveló en la edición de hoy del periódico Gleaner que el

Pasa a la página 58

Bajan los precios Mayoristas E.U.A.

Washington, Dic. 16 (UPI). El abarataamiento de la comida y los combustibles hizo bajar los precios mayoristas un 0,2 por ciento en noviembre, una sorpresiva caída que hace posible que 1983 registre el menor nivel de inflación en dos décadas.

Los precios de la comida bajaron un 1 por ciento y la gasolina y el combustible pesado cayeron aún más, dijo el Departamento de Trabajo.

En lo que va del año, la tasa de aumento anual de los precios mayoristas alcanzó al 0,3 por ciento. Haría falta el mayor aumento del año en diciembre, un 0,7 por ciento, para

llevar la tasa anual a un 1 por ciento, indicaron analistas del departamento.

La única pregunta es si 1983 será el mejor año de los precios mayoristas desde 1964, cuando la inflación a ese nivel llegó al 0,5 por ciento, o desde 1963, cuando los precios mayoristas experimentaron una caída.

La baja de noviembre fue la tercera consecutiva del año y no había sido anticipada por los principales economistas.

El índice de precios de productores, que representa a los precios mayoristas, llegó en noviembre a 286,8, equivalente a un

Pasa a la página 56



UPI-Infotax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INVESTIGACION. Manila, Dic. 16 (UPI). Agapito Aquino (izquierda), hermano del líder de la oposición en Filipinas, Benigno Aquino, que fue asesinado al llegar al aeropuerto, es acompañado por el amigo suyo, Ambrosio Padilla, durante una sesión en la que son interrogados en relación al asesinato.

Bomba de ETA en una base militar

Pamplona, España, Dic. 16 (UPI). Dos bombas estallaron hoy en una instalación militar al sur de la provincia española de Navarra, causando extensos daños y heridas a tres personas, informaron las autoridades.

El grupo terrorista vasco Patria Vasca y Libertad llamó a la oficinas en Pamplona del diario "Vasco Egin" para acreditarse el ataque.

La persona que llamó dijo que aún habían otras cuatro bombas en el lugar que no e s t a l l a b a n .

Chile rescata 3 naufragos de E.U.

Punta Arenas, Chile, Dic. 16 (UPI). La Armada chilena rescató a tres norteamericanos que intentaban una travesía marítima de Nueva York a San Francisco, luego que el mástil de su yate se quebrara durante una tormenta mientras cruzaban el cabo de Hornos.

Un portavoz de la Armada dijo que el dueño del yate, Michael Caine y sus dos compañeros tripulantes, Fritz Richardson y Roberto Dixon, todos ellos de Nueva York, fueron trasladados a una unidad naval de Punta Arenas, la ciudad más austral de Chile.

Reveló que los navegantes norteamericanos emitieron un pedido de auxilio y que se envió un avión de la Armada en su búsqueda. Los vientos huracanados habían destruido el mástil de su nave, que quedó sin control aunque

Pasa a la página 38



UPI-Infotax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NUEVO JEFE. Buenos Aires, Dic. 16 (UPI). El presidente de Argentina Raúl Alfonsín (derecha), felicita al general Julio Fernández Torres, por haber sido nombrado nuevo jefe de las Fuerzas Armadas del país.

Canje de prisioneros entre E.U.A. y México

México, Dic. 16 (UPI). Nueve prisioneros estadounidenses que cumplen condenas en cárceles mexicanas serán cambiados hoy por 11 reos mexicanos sentenciados en la ciudad fronteriza de San Diego, informaron voceros de la embajada norteamericana.

Los nueve estadounidenses, cuyos nombres no fueron proporcionados por la embajada debido a un pacto de anonimato fueron trasladados a la ciudad mexicana de Tijuana, que colinda con

San Diego, dijeron los voceros.

Los reos serán interrogados por una juez federal en San Diego y mantenidos en penitenciarías de esa ciudad hasta que sean reubicados en otras prisiones.

Cinco de los nueve convictos cumplan condenas en cárceles de México mientras que los cuatro restantes estaban presos en otros lugares del país.

Un número no determinado de mexicanos que

Pasa a la página 40

Argentina anuncia que aumentará los salarios

Buenos Aires, diciembre 16 (UPI). El gobierno anunció hoy que incrementará los salarios de diciembre en mil pesos (unos 50 dólares), menos de la mitad de lo que exigieron los dirigentes de las centrales obreras argentinas, en su mayor parte militantes del opositor Partido Peronista.

El ministro de Economía, Bernardo Grinspun, anunció hoy el aumento salarial que regirá a partir del primero de diciembre y tendrá alcan-

ce para los trabajadores del sector privado y de la administración pública.

El gobierno se reunió esta semana con los sindicalistas para acordar los incrementos salariales, contra el telón de fondo de una inflación del 400 por ciento anual.

Los dirigentes exigieron un incremento de alrededor de 2,500 pesos (120 dólares al cambio oficial) y explicaron que la cifra surge de un porcentual elaborado sobre los

Pasa a la página 62

Avanza mediación papa entre Chile y Argentina

Santiago, Chile, Dic. 16 (Latin-Reuter). Las posiciones de Chile y Argentina en su diferendo limítrofe sobre el canal de Beagle se han acercado y se han producido avances concretos en los esfuerzos de mediación del Papa Juan Pablo, dijo hoy un alto funcionario chileno.

La agencia noticiosa semioficial Orbe atribuyó a Santiago Benadava, embajador permanente de Chile an-

te la mediación, haber expresado a los periodistas que existen algunos temas de la disputa sobre las islas y aguas en el extremo más austral de América Latina.

Las declaraciones de Benadava, quien dijo que había retornado a Santiago para consultas, están en línea con comentarios más optimistas formulados en Buenos Aires por colaboradores del nuevo

Pasa a la página 58

5 presidentes reunidos en homenaje a Bolívar

Santa Marta, Colombia, Dic. 16 (UPI). Los presidentes de Bolivia, Ecuador, Panamá, Venezuela y Colombia y el vicepresidente peruano, se reunirán mañana en esta ciudad para rendirle un homenaje especial a Simón Bolívar, a los 153 años de su muerte.

Los mandatarios asistirán a un almuerzo y después se reunirán en la quinta de San Pedro Alejandrino, lugar donde murió el libertador,

para colocar una ofrenda floral en la casa que hoy está convertida en un museo nacional.

Los presidentes Hernán Siles, de Bolivia; Osvaldo Hurtado, de Ecuador; Ricardo de la Espirilla, de Panamá; Belisario Betancur de Colombia y el vicepresidente del Perú, Fernando Schawlb, viajarán posteriormente a Cartagena, 190 kilómetros al suroeste de esta

Pasa a la página 40



UPI-Infotax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EVACUACION. Atenas, Dic. 16 (UPI). El buque griego "Virginia" es uno de los 5 barcos que se dirigen hacia Trípoli para evacuar al líder de la OLP, Yasser Arafat y sus

hombres. El lunes deberá estar en ese puerto libanés donde será abordado por Arafat y sus hombres, desde ese mismo día.